



第10号 令和7年12月19日  
新潟市立木山小学校  
〒950-2252 新潟市西区谷内 1886番地  
TEL. 025-239-2044 FAX. 025-239-3807

## きまりを守って、正しく利用しよう ～ネットトラブルを防ぐために～

校長 寺田 武文



近年、スマートフォンやタブレットの普及、利用者の低年齢化、ネット環境の整備などに伴い、インターネットに関わるトラブルも複雑化、多様化しています。いかにネットの危機から身を守り、トラブルを回避するかは喫緊の課題と言えます。

当校では、去る12月3日（水）に新潟県警察本部生活安全部少年課の方々をお招きし、上学年（4～6年）と下学年（1～3年生）に分かれて、情報モラルに関する講座を開催しました。

上学年は、「ネットトラブル防止教室」と題して、個人情報の管理やSNS等での画像投稿、メッセージのやり取りに関するトラブル、「ネットいじめ」や「ネット依存」についてお話を聞きました。たった1回の悪口でも、いじめなど重大な問題につながることや「文字」で気持ちを伝え合うことの難しさなど具体的な事例をもとに指導していただきました。子どもたちは、自分自身のインターネットの使い方と照らし合わせながら、受け止めていたようです。下学年は、「インターネットを利用するときに気を付けること」として、インターネットの基本的な仕組みや上学年と同様の内容を分かりやすく噛み砕いて指導していただきました。まだ、ネットを利用する機会が少ない子もいると思いますが、最後まで真剣にお話を聞いていました。

明日から冬休みが始まろうとしています。冬期間は気候の影響などもあり、室内で動画を見たりゲームをしたりするなどネットを利用する機会が増えると思います。また、クリスマスやお正月など初めてインターネットにつながる情報端末やゲームなどを手にするお子さんもいるかもしれません。ネットの世界は複雑で、子どもたちが想像もつかないトラブルや危険が潜んでいます。大人の目の届かないところで、子どもたちは被害者になることも加害者にもなることもあります。是非、ご家庭でも日頃のインターネットの使い方やご家庭での「やくそく」などについて話し合ってみてください。

### 〈授業後の子どもたちの感想から〉

- ・メールを相手に送るときに、発言の仕方などを気をつけたいと思いました。
- ・友達とメールするときに誤解を生まないように気をつけたい。
- ・ネットいじめなど絶対しないように気をつけたいです。
- ・「なりすまし」に気をつける、個人情報を聞かれても教えない。
- ・友達には変な写真を送らないように気をつけていきたい。
- ・ネットで知り合った人を信用しすぎないようにしたいです。
- ・ネット依存にならないように使い過ぎに注意します。



### 木山小ブログ

日々、子どもたちの日常を情報発信しています。

URL : <https://blog.city-niigata.ed.jp/superkiyama/>

